

Received: November 2020

Accepted: December 2020

Published: January 2021

Article DOI: <http://dx.doi.org/10.24903/jam.v5i01.1089>

Sosialisasi *Website* Literasi Pendidikan Jasmani sebagai Media Belajar dan Informasi secara Daring

Febi Kurniawan

Universitas Singaperbangsa Karawang

febi.kurniawan@kip.unsika.ac.id*Rahmat Hidayat*

Universitas Singaperbangsa Karawang

rahmat.hidayat@kip.unsika.ac.id*Setio Nugroho*

Universitas Singaperbangsa Karawang

setio.nugroho@kip.unsika.ac.id

Abstrak

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini merupakan kegiatan sosialisasi bekerjasama dengan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Singaperbangsa yang diharapkan dapat memberikan kontribusi dalam membangun literasi pendidikan jasmani. Dengan adanya sosialisasi *website* literasi pendidikan jasmani sebagai media belajar dan informasi secara online Universitas Singaperbangsa di rasa sangat tepat sebagai hal yang bermanfaat dan memberikan kontribusi kepada perguruan tinggi. Adapun hasil dari kegiatan pengabdian masyarakat ini adalah adanya peningkatan mahasiswa dalam membaca dan menulis sehingga kemampuan mahasiswa semakin baik dalam menulis dan mempublikasikan hasil tulisannya, kegiatan, dan tugas makalahnya. Kegiatan pengabdian Masyarakat bertujuan untuk mengembangkan literasi pendidikan jasmani sebagai media belajar dan informasi secara online Universitas Singaperbangsa. Metode sosialisasi yang digunakan terdiri dari sosialisasi teoritis dan praktis yaitu dengan melaksanakan webinar sosialisasi literasi pendidikan jasmani dengan pemateri sesuai dengan bidang keahliannya yang menjelaskan tentang literasi pendidikan jasmani, tata kelola *website*, dan pembuatan konten-konten *website* sesuai dengan kajian. Teori-teori literasi pendidikan jasmani akan diberikan secara klasikal dan praktik dengan cara mahasiswa langsung mengelola *website* untuk disebarluaskan, perbincangan, konseptual atau ide kreatif yang dapat dimuat dalam *website* literasi pendidikan jasmani ini. Respon fasilitator terhadap penyelenggara pengabdian sosialisasi literasi pendidikan jasmani sangat baik, sehingga fasilitator dapat mengimplementasikan materi yang di dapat pada pengembangan literasi pendidikan jasmani.

Kata Kunci: literasi; pendidikan jasmani; dan *website*.

Pendahuluan

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini merupakan kegiatan sosialisasi pendidikan jasmani yang bekerjasama dengan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Singaperbangsa yang diharapkan dapat memberikan kontribusi dalam membangun literasi pendidikan jasmani. Dengan adanya sosialisasi *website* literasi pendidikan jasmani sebagai media belajar dan informasi secara online universitas singaperbangsa di rasa tepat sebagai hal yang bermanfaat dan memberikan kontribusi kepada perguruan tinggi. Kegiatan sosialisasi literasi pendidikan jasmani dilaksanakan terintegrasi dengan kegiatan kuliah kerja nyata (KKN) mahasiswa dengan penulis sebagai dosen pembimbing lapangan bermaksud menyampaikan hasil dari penelitian untuk diinformasikan kepada mahasiswa dan sekaligus untuk menyampaikan program-program yang telah dibuat.

Program studi pendidikan jasmani kesehatan dan rekreasi Universitas Singaperbangsa memiliki literasi pendidikan jasmani yang masih rendah sehingga mengakibatkan minimnya tulisan yang dipublikasi dan keterbatasan media informasi yang mereka dapat dalam pendidikan jasmani dan belum adanya sistem informasi yang menggunakan basis data (database) yang dapat melayani pengguna dengan cepat dan akurat, serta dapat digunakan dimanapun dan kapanpun (*online*). Sehingga diperlukan adanya sebuah sistem informasi secara online yang dapat mengatasi permasalahan tersebut diatas.

Sistem Informasi dan literasi yang dibangun menyediakan layanan yang diantaranya adalah informasi dan literasi tentang pendidikan jasmani secara lengkap yang dapat diakses secara online, cara mencari referensi buku yang relatif mudah, dan mempublikasikan dalam bentuk e-book dan jurnal sehingga meningkatkan citation dan karya tulisan dan juga kreatifitas maupun kualitas tulisan akan semakin baik. Dan seluruh data tersebut disimpan dalam sebuah basis data (database).

Metode

Metode yang digunakan dalam kegiatan ini adalah sosialisasi yang menggunakan sistem daring dengan memakai fasilitas google meeting. Kegiatan ini dilaksanakan oleh mahasiswa KKN terintegrasi dengan penelitian dan pengabdian dosen yang berjumlah 20 mahasiswa Kegiatan sosialisasi ini diikuti oleh mahasiswa pendidikan jasmani kesehatan dan rekreasi dengan jumlah yang mengikuti kegiatan ini ada 150 mahasiswa. Waktu pelaksanaan kegiatan sosialisasi pendidikan jasmani pada tanggal 16 November 2020 pukul 10.00-12.00 wib yang bertempat di Gedung Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Singaperbangsa Karawang yang berlokasi di Jalan H.S.Ronggo Waluyo, Puseurjaya, Kecamatan Telukjambe Timur Kabupaten Karawang Jawa Barat 41361.

Hasil dan Pembahasan

Tahap Awal

Pengabdian ini sangat urgent dilakukan untuk menyediakan temuan empirik berupa literasi pendidikan jasmani sebagai media belajar dan informasi secara *online* Universitas Singaperbangsa berbasis *website*. Pengabdian ini dilakukan sebagai bentuk hibah penelitian strategis dengan program multidisiplin dan pengabdian program studi pendidikan jasmani kesehatan dan rekreasi di Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan UNSIKA. Pengabdian ini sebagai sarana memberikan informasi dan praktik dalam penggunaan *website* literasi

pendidikan jasmani. pengabdian ini sangat bermanfaat sebagai bentuk kontribusi organisasi pendidikan jasmani kepada pengembangan dan peningkatan literasi pendidikan jasmani yang harus awal di bangun adalah peningkatan kreatifitas dan kualitas tulisan. Pengabdian berupa sosialisasi literasi pendidikan jasmani sebagai media pembelajaran dan informasi secara online berbasis *web* dapat diseminasikan pada program studi lain di lingkungan universitas dan Dinas Pendidikan, Pemuda dan olahraga di kabupaten. Kegiatan sosialiasi dimulai dengan izin kepada dekan Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan yakni bapak Andre Chaerul, M.Sc pada tanggal 13 November 2020. Kemudian peneliti mengadakan pendekatan secara personal kepada mahasiswa Pendidikan Jasmani Kesehatan dan Rekreasi agar mengetahui berbagai problem yang sering terjadi oleh mahasiswa berkaitan dengan budaya membaca dan menulis dosen dan mahasiswa pendidikan jasmani kesehatan dan rekreasi fakultas keguruan dan ilmu pendidikan Universitas Singaperbangsa karawang. mahasiswa juga ikut membantu kami menyebarkan undangan kegiatan sosialiasi yang kami laksanakan. Adapun Tempat sosialiasi juga dibantu disiapkan oleh mahasiswa sebagai wujud positif dan antusias atas kegiatan sosialiasi yang kami laksanakan.

Tahap Pelaksanaan

Kegiatan pengabdian dilaksanakan pada hari Senin tanggal 16 November 2020. Waktu pelaksanaannya yakni dimulai dari pukul 10.00 sampai 12.00 WIB. Kegiatan sosialiasi dilaksanakan di Gedung Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan yang terletak di Jalan H.S.Ronggo Waluyo, Puseurjaya, Kecamatan Telukjambe Timur Kabupaten Karawang Jawa Barat 41361. Kegiatan berjalan baik dan lancar tanpa halangan yang berarti. Mahasiswa sangat aktif dan antusias pada kegiatan sosialiasi ini terutama pada sesi diskusi. Pada pemateri pertama yang dipaparkan oleh bapak sofyan, yang membahas tentang pembuatan sebuah website yang baik dan disukai masyarakat. Pemateri kedua dipaparkan oleh bapak Dr. Febi Kurniawan, M.Or yang membahas tentang materi literasi pendidikan jasmani. Pemateri ketiga yang dijelaskan oleh bapak Rahmat Hidayat, M.Pd yang membahas tentang *website* literasi pendidikan jasmani yang dapat menjadi daya tarik mahasiswa dalam membangun budaya menulis dan membaca. Dan yang terakhir pemateri Dresta menjelaskan berkaitan pembuatan konten-konten yang dibuat untuk disajikan di *website* literasi pendidikan Jasmani.



Gambar 1. Pamplet Kegiatan Sosialisasi Literasi Pendidikan Jasmani Berbasis Website

Tim pengabdian menggunakan media *google meet* untuk melaksanakan kegiatan ini karena masih dalam kondisi pandemi *COVID-19* yang masih membatasi adanya kegiatan-kegiatan yang menimbulkan kerumunan orang. Kegiatan ini dilaksanakan dengan protokol kesehatan dan membatasi jumlah yang hadir secara langsung ditempat sosialisasi yaitu hanya pemateri dan panitia sosialisasi saja.



Gambar 2. Kegiatan Sosialisasi kepada mahasiswa secara daring

Dalam sesi selanjutnya ada beberapa pertanyaan dari para peserta berkaitan dengan hal-hal yang berhubungan dengan cara pembuatan website yang baik dan menarik. Ada juga yang bertanya mengenai tindak lanjut pembuatan website literasi pendidikan jasmani universitas singaperbangsa apakah hanya memenuhi kebutuhan luaran dari sebuah penelitian dan juga apakah hanya literasi pendidikan jasmani saja. Sehingga pengabdian menjelaskan bahwa website ini digunakan berkelanjutan untuk memberikan informasi dan juga untuk belajar mahasiswa. Selain itu bahwa website literasi pendidikan jasmani ini digunakan untuk ruang lingkup olahraga dan pendidikan jasmani.

Penutupan

Kegiatan sosialisasi ini diakhiri dengan peresmian atas peluncuran website literasi pendidikan jasmani. Dan juga diakhiri dengan kegiatan hiburan seperti menampilkan nyanyian-nyanyian yang disiapkan oleh panitia. Selain itu juga panitia meluncurkan sebuah jingle/nyanyian yang berisikan tentang ajakan untuk berolahraga. Selanjutnya diakhir kegiatan pengabdian memberikan ajakan langsung melakukan gerakan literasi pendidikan jasmani Universitas Singaperbangsa untuk membudayakan membaca dan menulis.



Gambar 3. Bersama panitia kegiatan pengabdian

Program pengabdian kepada masyarakat ini selain dimanfaatkan di kampus Universitas Singaperbangsa juga bisa dapat disosialisasikan ke sekolah-sekolah karena sangat membantu mereka dalam hal mengembangkan mata pelajaran pendidikan jasmani dan mencari referensi pembelajaran dan isu-isu terkini dalam pendidikan jasmani sehingga dalam proses membangun literasi akan menyebar kepada guru dan siswa dalam membudayakan membaca dan menulis. Hal ini mahasiswa ikut mengelola *website* dengan cara mengumpulkan referensi-referensi dalam pendidikan jasmani dan bisa menerbitkan hasil tulisan setiap mahasiswa dari makalah tugas matakuliah, artikel karya tulis mahasiswa, skripsi mahasiswa, dan tulisan yang lainnya berkaitan dengan pendidikan jasmani sehingga dapat menambah konten-konten yang dapat mengisi *website* literasi ini dan karya mahasiswa dapat dimanfaatkan. Dalam mengembangkan literasi pendidikan jasmani Universitas Singaperbangsa. Hal ini pengabdian akan membantu mitra sebagai lembaga pendidikan yang dapat memperluas literasi yang dimanfaatkan oleh seluruh akademisi di mitra ataupun masyarakat yang lainnya. Dengan adanya program pengabdian masyarakat yang berupa sosialisasi literasi pendidikan jasmani berbasis *website* ini diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan akademisi di lingkungan mitra tentang membangun literasi sehingga muncul budaya membaca dan menulis dengan dibantu *website* Literasi Digital Pendidikan Jasmani sehingga sosialisasi literasi pendidikan jasmani berbasis

website dapat membangun literasi dalam membaca ataupun menulis yang akan memperbaiki hasil tulisan dan meningkatkan hasil publikasi dari dosen ataupun mahasiswa.

Simpulan dan rekomendasi

Kegiatan sosialisasi ini sangat penting dilakukan untuk mengembangkan literasi pendidikan jasmani sebagai media belajar dan informasi secara online universitas singaperbangsa berbasis website. Selain itu juga sebagai sarana memberikan informasi dan praktik dalam penggunaan website literasi pendidikan jasmani dan sangat bermanfaat sebagai bentuk kontribusi organisasi pendidikan jasmani kepada pengembangan dan peningkatan literasi pendidikan jasmani yang harus di bangun adalah peningkatan kreatifitas dan kualitas tulisan. Diharapkan hasil pengabdian berupa sosialisasi literasi pendidikan jasmani sebagai media pembelajaran dan informasi secara daring pada Universitas Singaperbangsa berbasis website dapat diseminasikan pada program studi lain di lingkungan Universitas Singaperbangsa dan Dinas Pendidikan, Pemuda dan olahraga di kabupaten.

Daftar Pustaka

- Fitriana, R., Nur, D. R., & Arbain, A. (2017). Pelatihan dan Simulasi IELTS bagi Mahasiswa dan Dosen di Lingkungan Fakultas Pendidikan dan Keguruan Program Studi Bahasa Inggris Universitas Widya Gama Mahakam Samarinda. *Jurnal Abdimas Mahakam*, 1(2), 88–95.
- Fitriani, Y. dan I. A. A. (2019). Literasi Era Revolusi Industri 4 . 0. Senasbasa.
- Gall, M.D, B. W. . (1989). *Educational Research an Introduction fourth edition*. In Longman Inc.
- Husaini dan Lampung. (2014). Pemanfaatan Teknologi Informasi Dalam Bidang Pendidikan (E-Education). *Jurnal Mikrotik*.
- Nurkholis. (2013). *PENDIDIKAN DALAM UPAYA MEMAJUKAN TEKNOLOGI* Oleh: Nurkholis Doktor Ilmu Pendidikan, Alumnus Universitas Negeri Jakarta Dosen Luar Biasa Jurusan Tarbiyah STAIN Purwokerto. *Jurnal Kependidikan*.
- Sulistiawati, A., & Azizah, N. A. H. (2019). Pemanfaatan Web-Educative sebagai Sumber Belajar Berbasis STEM. *Seminar Nasional Pendidikan (SENDIKA)*.